

FÉVRIER 2026

Jemeppe sur Sambre

La Foi, une nourriture ?

Si vous avez eu l'occasion de lire entièrement la Bible, vous aurez certainement remarqué combien les repas occupent une place importante dans l'histoire de l'Alliance. On peut penser dans l'ancien testament au Paradis et ses premiers délices, au vin gai de Noé, à Sarah et Abraham à la table des anges, à Joseph et ses frères à la table des retrouvailles ou encore à Salomon et la reine de Saba autour des saveurs du palais. Puis, dans le nouveau testament, que de fois Jésus s'est retrouvé à table avec Zachée, Marthe et Marie, partageant un barbecue au bord du lac de Tibériade avec ses disciples, sans oublier la dernière Cène. Notre vie de foi et nourriture semblent donc avoir un lien étroit.

De la galette des Rois aux crêpes de la Chandeleur...

De l'Épiphanie à la Présentation de Jésus au temple...

Si la fête de l'Épiphanie nous a permis de reconnaître avec les Mages que Jésus est le Messie de Dieu, la galette des Rois nous a donné la possibilité, en tirant la fève, de devenir roi pour un jour. Cette fête d'origine romaine permettait lors du solstice d'hiver à toute personne, même aux esclaves, d'être élue le roi/reine d'un jour et de voir ses vœux « exaucés ». Les chrétiens ont repris cette tradition en remplaçant la fève par une représentation de l'enfant-Jésus, roi du monde. Enfoui dans la pâte humaine, il apparaît mystérieusement dans notre monde et celui/celle qui le découvre est invité à répandre son amour en choisissant un roi/reine.



En ce qui concerne la fête de la Présentation de Jésus au temple célébrée le 2 février, nous accueillons avec le vieux Syméon : Jésus, Lumière des Nations. C'est pourquoi ce jour est aussi appelé « Chandeleur », fête des Chandelles. Les crêpes que nous savourons ce jour-là nous renvoient encore aux traditions romaines, probablement la fête des Lupercales. En effet, lors de ces réjouissances, les vestales faisaient l'offrande de gâteaux préparés avec le blé de l'ancienne récolte pour que la suivante soit bonne. La tradition attribuée au pape Gélase 1er l'initiative de distribuer des crêpes aux pèlerins arrivant à Rome lors de cette fête. À l'occasion de la Chandeleur, toutes les bougies des maisons devaient être allumées.

On dit aussi que les crêpes, par leur forme ronde et dorée, rappellent le disque solaire, évoquant le retour du printemps après l'hiver sombre et froid.

Messes du mois de Février 2026

DIMANCHE 1 : 9h45 [Centre]

**Fête de la Chandeleur
Avec Foi et Lumière**

MERCREDI 18 : 18h30 [Centre]

Entrée en Carême en Secteur avec
Imposition des Cendres

DIMANCHE 8 : 9h45 [Centre]

Messe pour Louis Vandeloise et Désirée Winant

DIMANCHE 22 : 9h45 [Centre]

1er dimanche de Carême

DIMANCHE 15 : 9h45 [Centre]

Baptême

Andres **Martos**, fils de Manuel et Savannah Paye, rue de la Fabrique 16 à 5190 Moustier-sur-Sambre

Sont retournés à Dieu

Gilberte **WISEMBERG**, épouse de Michel Lacroix, décédée le 30 décembre 2025 à l'âge de 78 ans,
Route d'Eghezée 241, 5190 Jemeppe-sur-Sambre

Richard **THIRY**, époux de Joëlle Duquenne, décédé le 1^{er} janvier 2026 à l'âge de 74 ans,
Rue du Brûlé 39, 5190 Jemeppe-sur-Sambre

Maguy **NANIOT**, veuve de Gaëtan Detrie, décédée le 2 janvier 2026 à l'âge de 69 ans,
Rue des Résistants 88, 5190 Ham-sur-Sambre

Etienne **COLLARD BOVY**, veuf de Jacqueline Vanderzypen, décédé le 18 janvier 2026
à l'âge de 79 ans, Rue de Falaën 17, 5644 Ermeton-sur-Biert

Onoz

Messes du mois de Février 2026

SAMEDI 07 : 19h [Onoz] Messe pour les familles Piérard-Jourquet

SAMEDI 14 : 19h [Onoz] Messe en l'honneur de Saint Antoine

SAMEDI 21 : 19h [Onoz] Messe pour les familles Dreze-Biot
Et imposition des Cendres

SAMEDI 28 : 19h [Onoz]

Après les ripailles, le Mardi Gras... le Carême !

Et qui dit Carême dit aussi Jeûne, mais qui dit Jeûne ne doit pas penser régime.

C'est un temps qui nous est offert pour ré-apprendre à avoir faim, faim de quoi ?

Faim d'essentiel, d'une vraie nourriture qui comble notre coeur et notre âme.

*Ces quarante jours nous donnent l'occasion de faire un peu de place, d'avoir "un petit creux" capable d'accueillir :
de s'accueillir peut-être un peu mieux soi-même, d'accueillir l'autre avec spontanéité et générosité, d'accueillir le Tout
Autre comme Lumière dans notre Vie.*

*Pour que la Terre tourne plus JUSTE, Entraide et Fraternité nous invite au partage. Par nos dons, nous
rendons concrète l'Espérance de Pâques, celle qui conduit les hommes et les femmes de toute la terre à
redécouvrir ensemble la joie de la solidarité et de la fraternité.*

*Ensemble, nourrissons la Terre, nourrissons l'Espoir et la Résistance en ouvrant nos mains et nos coeurs
au peuple Haïtien oublié.*

www.entraide.be – BE68 0000 0000 3434

Mais un Carême joyeux !

Le dimanche 22 février à 12h00 à l'école Saint Joseph (ruelle de la queutrale 1 à Jemeppe)

Repas annuel de "La Montagne Intérieure"

*Au menu : Apéritif et ses 3 verrines, Ravioles de sole et crevettes pochées, Mini jambonneau en
persillade, festival de desserts, café/tisane*

Prix : 30€ par adulte, 12€ (6-12 ans), gratuit pour les plus jeunes

Réservation obligatoire avant le 13 février soit au 0497/742785 ou mail : mt.dieudonne52@gmail.com

Compte "Montagne Intérieure" BE52 0688 9329 0609 : repas du 22 février 2026 (x adulte/ x enfant)